

# 南部片富士湖だより

No. 123 平成28年8月25日 発行

北上川ダム統合管理事務所 管理第二課

〒020-0123 盛岡市下厨川字四十四田1番地 TEL 019-643-7972 FAX 019-643-7976

## 第10回水源地子ども交流会 (里川キャンプ参加体験)が開催されました！！



平成28年7月27日(水)～7月28日(木)に、岩手町中央公民館南山形分館(旧南山形小学校)と周辺の丹藤川で、四十四田ダム水源地域ビジョン推進会議主催の「第10回水源地子ども交流会(里川キャンプ参加体験)」が開催されました。

この取組みは、四十四田ダム水源地域の子供たちが、岩手町教育委員会主催の「里川キャンプ」に参加し、野外での遊びや、体験活動を通じて交流しあい、流域について学びあいながら、川でつながるふるさとの自然や文化を守り育てる心を醸成することを目的として、二日間の日程で開催されました。岩手町・盛岡市・八幡平市から37名の小学生が参加しました。



おっほ小学校とも言われている旧南山形小学校。「おっほ」が玄関でお出迎え。

### 1日目

開村式が行われ、班が編成されるとすぐに、ワークショップが行われました。二本の糸を引っ張るとスルスルと上へ上がっていく「うきうきおさる」を、皆で作りました。

その後行われた水生生物調査では、ヒラタカゲロウやヘビトンボが確認され、丹藤川の水質が「きれいな水」だとわかったほか、カジカやイワナ、カワシンジュガイなども確認し、澄んだ丹藤川にはたくさんの生物がいることを学びました。

夕食は、子供たちでカレーを作り、上手に出来たカレーを皆でおいしそうに食べていました。

夜になるとキャンプファイヤーが行われ、皆で花火をしたほか、各班のクイズなどの出しもので盛り上がりました。



### 2日目

2日目は、皆が楽しみにしていた「環境と自然学習川遊び」がありました。川の安全について学んだあと、ゴムボートやいかだに乗って川遊びを楽しみました。子供たちは、普段出来ない川遊びを満喫した様子でした。

昼食は里川キャンプ恒例の流しそうめんです。この流しそうめんはなんと、2階から流れてくる、なかなか見られない流しそうめん、子供たちはおいしそうに食べていました。

里川キャンプで出会った子供たちは、すぐに仲良くなり、夏の川を通じて楽しく交流しあいました。



## 「環境にやさしい釣り教室2016in四十四田ダム」のご案内

四十四田ダムにおいて、「環境にやさしい釣り教室2016in 四十四田ダム」を開催します。  
 環境保全の大切さと、釣りのマナーを、子ども達と一緒に考えてみませんか？皆さんの参加をお待ちしています。

《開催日時》平成28年9月3日(土) 9時～12時15分

《開催場所》四十四田ダム

《募集対象》四十四田ダム水源地域の小学生・中学生 ※ 小学生は保護者同伴

《参加費》200円(保険料含む)

《申込み方法》参加を希望される方は、電話及びFAXにて受付します。

《問合せ先》四十四田ダム水源地域ビジョン推進会議事務局(佐井)090-4551-8653



### ダム見学

夏休み中ということもあって、様々な団体の方が四十四田ダムに訪れ、ダム見学をしていられました。夏の暑さで、汗をかきながらの移動となりましたが、ひんやりとした監査廊に入って、皆さん驚いた様子でした。お疲れさまでした。

7月27日(水)  
国土交通省の仕事に関心のある大学生16名



7月28日(木)  
火山砂防等の学習会に参加した農業高校教諭16名



7月29日(金)  
盛岡市立中央公民館講座「夏休み学びっこクラブ」11名



8月19日(金)  
岩脇町内会の皆さん13名



### ものしり館ってどんなところ? シリーズ3 ～昆虫標本～

お待たせしました

ものしり館に入ると、左側にケースが並んでいます。四十四田ダム周辺に生息している昆虫を、陸域に棲むものと水域に棲むものとに分けて、標本にして展示しています。展示されている昆虫は、オニヤンマのようになじみのある物から、珍しい貴重なものまで。ものしり館のアンケートでも、「良かったものは？」の質問で1位になる、隠れた人気コーナーです。



眺めているだけでもきれいです



ものしり館の窓側に並んでいます

### 四十四田ダムの水質 ～7月13日採水～

★ 水温: 22.1℃ ★ pH: 7.5 ★ COD: 2.3 mg/l ★ ヒ素: 無し  
 (水質悪化の指標:3以上)

● 今回も水質に異常はありませんでした。



### 編集後記

8月も終わりが近いというのに、まだまだ暑いですね。熱かったといえば「リオデジャネイロオリンピック」!! 朝、テレビを見るたびに、日本の獲得したメダルが増えていて驚きました。競技映像を見ては、感動の涙...日本選手、頑張りましたね。4年後の東京オリンピックが楽しみです。(内)

